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Дорогие друзья! В преддверии начала учеб-
ного года мне хотелось бы обратиться к каждо-
му из вас. Я неслучайно говорю «друзья», ведь 
сегодня все мы — члены большой и дружной 
университетской команды. Это и преподавате-
ли, и студенты-первокурсники, и уже бывалые 
студенты. Я желаю вам самого главного — здо-
ровья, потому что в этом году мы убедились 
с вами, что это очень важно для всех нас — 
быть здоровыми и иметь возможность зани-
маться своим любимым делом. 

Мы искренне рады студентам-первокурсни-
кам. В этом году как никогда был большой кон-
курс, и к нам пришли ребята из самых разных 
регионов России. Я бы хотел, чтобы в этом году 
во всех аудиториях звучал здоровый студенче-
ский смех, чтобы вы в ходе этого учебного года 
приобрели новых друзей. А преподавателям, 
профессорам, сотрудникам вуза я пожелаю 
одного — чтобы в каждом студенте вы видели 
своего продолжателя, своего младшего друга, 
и мы вместе с вами прошли эту большую, до-
стойную дорогу — дорогу знаний. 

С прошлого года мы боремся со злом под на-
званием «Коронавирус», сейчас перед нами 
встают новые вызовы, которые заставляют 
нас придумывать, креативить, решать, дерзать, 
а все это возможно, только когда мы с вами 
проявляем творчество. 

Дорогие студенты, я хочу пожелать, чтобы 
в период учебы в университете вы реали-
зовали свои планы и мечты, смогли найти 
по-настоящему надежных товарищей. А также 
чтобы университет продолжал быть лидером 
образования Ленинградской области, что-
бы наши образовательные программы были 
востребованы, а работодатели радовались, 
что вы приходите к ним, выпускники нашего 
Ленинградского государственного универ-
ситета имени А.С. Пушкина. С наступающим 
новым учебным годом!

Станислав Германович ЕРЕМЕЕВ, 
ректор университета

С Днем знаний!
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КаКим вы быЛи 
СтУдентом?

— Во-первых, я был очень мотиви-
рованным студентом. Мое первое об-
разование — философский факультет 
тогда еще ЛГУ им. А.А. Жданова (сей-
час СПбГУ — «большой» университет). 
Я хотел изменить весь мир, поэтому 
поступал сознательно и с желанием 
изменить жизнь к лучшему. Студентом 
я был активным, потому что я при-
шел из армии, куда отправился сроч-
ником и со временем стал офицером 
— для той поры это было необычно. 
На философском факультете я с ин-
тересом учился, потому что мне ка-
залось, что получение образования 
— это путевка в огромную человече-
скую жизнь, и после окончания решил 
остаться в аспирантуре. Со временем 
стало ясно, что этого образования 
мало, и я поступил на юридический фа-
культет университета, который в свое 
время закончили руководители нашей 
страны. Для меня было важно приоб-
рести тот уровень знаний, который 
понадобился бы мне в работе. Главной 
задачей было максимально получить 
от профессоров и преподавателей 
те знания, которые я бы использовал 
каждый день. И я благодарен судьбе, 
потому что в моей жизни было много 
интересных людей. Я с благодарно-
стью смотрю на свою альма–матер, 
потому что она помогла мне создать 
прочный профессиональный жизнен-
ный фундамент, а также подарила мно-
жество друзей. 

идеаЛьный СтУдент, 
КаКой он?

— Сегодня быть идеальным студен-
том трудно, так как мы живем в посто-
янно меняющемся мире. Сегодня рабо-
тодатель не знает, что будет на рынке 
через четыре года, а ребята приходят 

танцию не всегда можешь осилить. 
Наверное, странно, что я об этом го-
ворю в преддверии учебного года, 
но поздно будет говорить в конце се-
местра, когда значительная часть ре-
бят не услышит эти напутствия и ока-
жется в сложнейшей психологической 
и физической ситуации. Поэтому 
я хотел бы пожелать ребятам найти 
баланс между тем, что хочется, и тем, 
что должно.

Что ждет ЛГУ в этом ГодУ?
— Будем работать, реагируя 

на те вызовы, которые есть. Мы осоз-
нали для себя за эти последние 
два года, что человеческая жизнь 
имеет значение. Да, будут ограни-
чения, да, будем принимать меры. 
Сохраняются маски, температурный 
контроль, измененные форматы ме-
роприятий. Второй вызов заключа-
ется в том, что вокруг непростая эко-
номическая ситуация. Это касается 
и родителей, и ребят. Если раньше 
дополнительный заработок был до-
ступен, то сейчас это стало проблемой, 
ведь на стипендию не проживешь. 
Еще одна проблема — это большой 
город, риски, связанные с безопасно-
стью, преступностью, нелегальным 
заработком. Для меня, как для ру-
ководителя, очень важно обращать 
на это внимание, так как мы отвечаем 
за безопасность наших ребят. 

Что можете ПожеЛать 
ПервоКУрСниКам?

— Хотел бы поздравить с тем, 
что начался новый учебный год. С од-
ной стороны, для меня, отдавшего 
системе образования не одно десяти-
летие, многое традиционно и понят-
но, но для ребят это начало. Поэтому 
я бы хотел адресовать наилучшие 
пожелания каждому юноше и каждой 
девушке, которые пришли к нам в вуз, 
их родителям, близким и родным 
и поздравить с тем, что они стали чле-
нами нашей университетской семьи. 
Я горжусь, что мы работаем в Царском 
Селе — месте, наполненном тради-
циями. Несмотря на то, что каждый 
сам выстраивает свою жизненную 
траекторию, пожелаю всем главного: 
быть здоровыми, умными и счастли-
выми, жить в гармонии с собой и окру-
жающими. Я бы хотел пожелать всем 
нам того, чтобы паруса надежды, кото-
рые сопровождали вчерашних школь-
ников-выпускников, были с ними 
всю жизнь, чтобы на пути у каждого 
юноши встретилась та самая девушка, 
а Ассоль нашла своего принца. Всем 
счастливого плавания в мире знаний!

Елизавета Емельянова

Прямая линия 
с ректором

первую неделю учебы первокурсники уже знают: кто из пре-
подавателей может «завалить» на экзамене, в какой день 
в столовой готовят сырный суп и когда приходит стипен-
дия. Но что они слышали о ректоре? Станислав Германович 

рассказал о своем студенчестве, самоконтроле, а также поделился 
планами на будущее.

АКТУАЛЬНОЕ 
ИНТЕРВЬЮ

дый из первокурсников для себя взял. 
Формирование современного специ-
алиста — это путь длиною в жизнь. 
Туда я пришел или нет, это в большей 
степени вопрос к самому себе: на-
сколько я умею и могу что-то освоить, 
доказать самому себе, что мне по пле-
чу поставленная задача. Если после 
первого курса студенту стало неинте-
ресно, то это значит, что он недоста-
точно погрузился в предмет. Дорогу 
осилит идущий.

в наше время 
выСшее образование 
обязатеЛьно иЛи можно 
обойтиСь без неГо?

— Можно обойтись и без вилки, 
и без ложки, но это не делает челове-
ка цивилизованным. Честно говоря, 
я всегда рассматриваю образование 
как путь возвышения самого себя. 
Высшее образование имеет свою осо-
бенность — оно не только повышает 
уровень компетенции, но и делает 
человека человеком. Нет предела по-
знанию, но есть момент, связанный 
с интеллектуальным развитием лич-
ности. Каждый первокурсник входит 
в совсем новый мир, и на этом пути 
есть большая опасность — в отличие 
от школы, где существовала жест-
кая система контроля за учеником, 
в вузе ты сам хозяин своей судьбы. 
Да, существуют учебный план, распи-
сание, но нет ежедневного контроля 
за тобой, а значит, нужно быть са-
моорганизованным. Не зря говорят 
«от сессии до сессии живут студенты 
весело», казалось бы, нет сурового 
контроля, делай, что хочешь, но ведь 
два раза в год необходимо показать, 
что и как ты освоил. Если ты плано-
мерно, шаг за шагом не работаешь 
над собой, то перед сессией за корот-
кий временной период всю эту дис-

в

учиться на бакалавров уже сейчас. 
Идеальный студент, с одной сторо-
ны, обладает креативным мышле-
нием, а с другой — должен уметь 
находить нужную ему информацию, 
распоряжаться ею правильно, обладая 
при этом достаточно сильным анали-
тическим складом ума. Третий момент 
— студент должен уметь выстраивать 
отношения и с педагогами, и со своими 
сокурсниками. Студенческая жизнь — 
это не только занятия, но и огромный 
пласт внеучебной жизни. Самое глав-
ное — суметь найти гармонию между 
тем временем, которое нужно посвя-
тить занятиям, и тем, которое нужно 
потратить на восприятие культурной 
среды. Найти гармонию — это искус-
ство, и я надеюсь, что каждый посту-
пивший в наш университет сумеет 
им овладеть.

ПоЧемУ бУдУщие СтУденты 
выбирают именно ЛГУ?

— Я думаю, у всех разные причи-
ны: кто-то анализировал сайт, соби-
рал информацию о педагогах, науч-
ных школах, а кому-то была важна 
близость к дому. Для кого-то было 
важно поступить и учиться именно 
в Санкт-Петербурге, а кто-то опирал-
ся на результаты ЕГЭ. Мы все разные, 
и в этом есть своя прелесть, каждый 
студент уникален для нас. 

КаК Понять, 
Что ты не ошибСя 
в выбранном наПравЛении?

— Первое, что нужно себе сказать: 
я это сделал, я стал студентом универ-
ситета. Это уже высота, которую каж-

Дорогие студенты, начинает-
ся новый учебный 2021–2022 год! 
Хочется пожелать, чтобы этот 
год был для вас годом свершившей-
ся мечты, годом знаний, дружбы 
и успехов. Каждый учебный год — 
это год открытий! 

Пусть новый учебный год поможет 
вам найти себя в вашей карьере и бу-
дущей профессии. Пусть ваш выбор 
образовательной траектории будет 
успешным и эффективным. Хочется 
пожелать вам удачи и благополучия! 

Уважаемые студенты и препода-
ватели! Начинается новый учебный 
год, в котором нас всех ждут новые 
открытия и знания. Пусть в этом 
году воплотится в жизнь всё заду-
манное.

Дорогие первокурсники, вы по-
ступили в университет с собствен-
ной целью и, я надеюсь, именно 
в нашем университете вы сможете 
ее достигнуть. В ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина найдутся дело и увлечение 
для каждого: учебные занятия, на-
учная деятельность, спортивные со-
ревнования, творчество и студенче-
ское самоуправление.

Верьте в себя, вдохновляйтесь 
каждым новым днем. Удачи и энту-
зиазма в учебе!

Поздравляю преподавателей и сту-
дентов с Днем знаний! 

Каждый год первого сентября за-
дается очередной старт на пути по-
стижения образовательных высот. 
Это особый день для первокурсни-
ков, которые вступают в ряды сту-
денческого сообщества. Начало но-
вого учебного года знаменательно 
и для тех, кто готовится завершить 
учебу в вузе, и для тех, кто практи-
чески стоит на пороге своей профес-
сиональной деятельности. Препо-
давателям предстоит продолжить 
большую работу по формированию 
новой интеллектуальной среды.

Желаю сотрудникам, препода-
вателям университета и студентам 
оптимизма, упорства в достижении 
поставленных целей и больших 
успехов в новом учебном году!

арСений ваЛерьевиЧ 
майоров, 
проректор по цифровому 
развитию

СерГей ниКоЛаевиЧ 
боЛьшаКов, 
проректор по учебно-
методической работе

вЛадимир ПавЛовиЧ жУравЛев, 
проректор по работе с органами государственной власти, 
муниципальными образованиями и общественными 
объединениями
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Прошлый учебный год, несмотря 
на несколько месяцев дистанционного 
обучения, прошел очень продуктивно. 
Наши студенты стали призерами и по-
бедителями творческих фестивалей, 
интеллектуальных турниров и спор-
тивных соревнований различного 
уровня. Творческая команда универси-
тета выступила на федеральном этапе 
фестиваля «Российская студенческая 
весна» в Нижнем Новгороде и празд-
нике для выпускников «Алые паруса». 

Стать частью нашей команды очень 
просто. Необходимо: 

— иметь желание и стремление (та-
лант и опыт тоже очень важны!);

— не пропускать новости и прини-
мать участие в университетских меро-
приятиях;

— вступить в студенческий клуб, 
объединение или студию, посещать 
репетиции и мастер-классы;

— быть активным, открытым 
для нового, заряженным на достиже-
ние лучших результатов. 

Это универсальная формула, она 
подходит для всех видов студенче-
ских активностей — творчества, обще-
ственной деятельности, спорта, науки. 

ервокурсники и студен-
ты, мы рады видеть 
вас в стенах универ-
ситета и надеемся, 

что в этом году эпидемиологи-
ческая обстановка позволит 
вам полноценно и насыщенно 
вести свою студенческую 
жизнь — и учебную, и внеучеб-
ную. А мы поможем вам в этом!

П

Студенчество — это не только 
пары, курсовые, зачеты и экзамены, 
практики. Это еще и крутое окруже-
ние, студенческие тусовки, путеше-
ствия по всей стране и время для ре-
ализации своего потенциала. В этом 
году отдел по работе с молодежью, 
студенческий совет и студенческие 
клубы готовят уже традиционные 
«ЛГУ АРТФЕСТ» — яркий фестиваль 
студенческого творчества, интел-
лектуальные турниры по различным 
дисциплинам, конкурс красоты и та-
ланта «Мисс ЛГУ», ярмарки, конкурсы 
и различные встречи. Участвуй сам, 
поддерживай друзей, стань ведущим 
концерта или репортером Телеради-
остудии, волонтером или знатоком 
клуба интеллектуальных игр, кибер-
спортсменом или реконструктором.

Надеемся, что первокурсники очень 
скоро вольются в студенческую сре-
ду и станут активными участниками 
университетских мероприятий и чле-
нами студенческих клубов. Студенты, 
мы ждем от вас новых идей, чтобы 

Отдел по работе с молодежью — это место, где рады каждому студенту. 
Мы готовы помочь и ответить на любой ваш вопрос, связанный с жизнью 
университета. Следите за новостями на информационных стендах универ-
ситета,  в  информационной  группе  «ВКонтакте»  (http://vk.com/studclublgu), 
подписывайтесь на наш Instagram @studotdel_lgu. Здесь вы можете оста-
вить нам свое сообщение.

Также вы можете обратиться к нам лично: мы находимся в основном 
крыле общежития в Пушкине, 3-й этаж, аудитория 328. 

Телефон: 451–98–69
E-mail: studotdel@lengu.ru 
Для  анонимных  обращений  у  центральной  лестницы  главного  корпуса 

есть специальный бокс. 

помочь в их реализации, активности 
и энтузиазма. Но чтобы вы не забыва-
ли об учебе на фоне яркой студенче-
ской жизни. 

Наши сотрудники готовы помочь 
вам с вашими проблемами. Вы можете 
обратиться к нам по любым вопросам: 
что-то не так в общежитии или учеб-
ных аудиториях, нужна психологиче-
ская или юридическая консультации 
(в университете есть бесплатные 
психологическая служба и юридиче-
ская клиника), не работает проезд-
ной или не пришла стипендия. Ваши 
инициативы по усовершенствованию 
университета или привнесению че-
го-то нового рассмотрит, обсудит, вы-
несет на голосование и поможет реа-
лизовать студенческий совет. 

Проведи этот год продуктивно вме-
сте с нами!

Отдел по работе с молодежью

— С какими трудностями при-
шлось столкнуться на первом курсе? 
Как справились с ними?

Анна БоГАтиКоВА, филологи-
ческий факультет, направление 
«Журналистика», 3-й курс:

— Во-первых, был 
большой страх не най-

ти в группе друзей. 
Думаю, с этой про-
блемой сталкивается 
каждый студент. Но, 

к большому счастью, 
мне очень повезло с од-

нокурсниками. В первый же день зна-
комства мы поняли, что всегда будем 
на одной волне. Ребята безумно та-
лантливые и яркие, я рада, что учусь 
именно с ними. Во-вторых, было труд-
но переводить мысли в грамотный 
текст. Так как я учусь на журналиста, 
то с первого курса мы уже начинали 
практиковаться в написании матери-
алов. Был страх того, что неправильно 
выбрана тема, повод будет либо неак-
туальным, либо банальным и неинте-
ресным. Трудности были и с написа-
нием: сложно было сформулировать 
мысль правильно, чтобы она была 
понятна и не скучна. И, конечно же, 
постоянное волнение, что твою рабо-
ту не примут преподаватели. Думаю, 
всё это преследует меня до сих пор. 
Но благодаря усиленной работе, со-
ветам от преподавателей и ошибкам 
я научилась писать материалы.

Елизавета тиМофЕЕВА, факуль-
тет истории и социальных наук, 
направление «Педагогическое об-
разование (с двумя профилями под-
готовки)», 2-й курс:

— По сравнению со школой здесь 
повышенные требования, а свободного 
времени очень мало. Также важно по-
нимать, что ты сам отвечаешь за себя. 

как их победить?
огда мы приходим 
на первый курс универ-
ситета, в наших душах 
полно страхов и сомне-

ний: новый коллектив, новые 
предметы, новые знания и от-
крытия. Сколько неизведанного 
нас еще ждет? А может быть, 
всё не так уж и страшно? Спро-
сим об этом у старшекурсников.

Страхи и сомнения:

к

Справиться с подобными 
трудностями может 
помочь, конечно же, 
соответствующий 
эмоциональный на-
строй, мотивация 

к обучению, родные, 
близкие. Очень хорошо, 

если повезет с группой и однокурсни-
ками. Лучше двигаться вместе с кол-
лективом, с единомышленниками.

ирина ВАСиЛьЕВА, филологиче-
ский факультет, направление «Ре-
клама и связи с общественностью», 
2-й курс:

— Главной труд-
ностью в самом на-
чале первого кур-
са для меня было 
влиться в новый кол-
лектив. Все мы, навер-

ное, боялись не найти 
друзей, но это легко пре-

одолевается, если быть открытым 
к людям и искренне проявлять ини-
циативу к общению.

— Как студентам настроиться 
на предстоящий учебный год?

Анна: Ох, сложный вопрос. Не-
известно, что будет ждать нас в но-
вом учебном году и в каком формате 

мы будем учиться. Банальный совет, 
но можно пообщаться со студентами 
старших курсов, поспрашивать о пред-
метах, преподавателях и экзаменах. 
Также, если лето пройдет насыщенно 
и с пользой, то и настрой на получе-
ние новых знаний будет позитивный.

Елизавета: Настроиться на пред-
стоящий год мне помогает отдых. При-
ведение всех своих мыслей в порядок, 
мотивация, друзья, родные и близкие. 
На два месяца я полностью забываю 
об учебе. Перестраиваю свой график 
и режим дня, стараюсь как можно боль-
ше времени уделять тем вещам, ко-
торые в течение учебного года были 
«забыты». Главное — не переживать, 
не волноваться. Тем более, что в про-
шлом году мы видели достаточно: пере-
жили дистанционную и очную сессии.

ирина: Лично мне помогает настро-
иться на новый учебный год покупка 
красивой канцелярии. Кроме того, 
новый учебный год — это не только 
пары и учеба, но и встреча со своими 
друзьями после долгих летних кани-
кул, которую так сильно ждешь.

Екатерина Проконова,
студентка 2-го курса 

магистратуры 
филологического ф-та

zaochnik.ru

Хочешь проявить себя? 
Welcome!
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теЛерадиоСтУдия
Телерадиостудия (ТРС) — это ме-

сто, где обучаются будущие корре-
спонденты, операторы, монтажеры 
или ведущие собственного подкаста. 
В новом учебном году планируется 
курс по фотографии. Главный редак-
тор студии — Анастасия ХАРчЕнКо.

— В ТРС есть всё необходимое обо-
рудование для той сферы, в которой 
студент захочет себя попробовать. 
Суфлеры помогут ведущему ТВ, ка-
меры и штативы помогут оператору, 
радиомикрофоны — ведущему радио-
передач, а компьютер — верный по-
мощник всех и вся. Кроме того, студия 
оборудована звукоизоляцией, что де-
лает ее отличным местом для вопло-
щения медийных идей, — рассказала 
Анастасия.  

СтУдСовет
Студенческий совет — доброволь-

ное объединение активных и ответ-
ственных обучающихся. Они приду-
мывают и организовывают различные 
мероприятия, делая университетскую 

жизнь ярче. 
П р е д -

СПортивный КомПьютерный 
КЛУб «имПУЛьС» 

В этом клубе формируются ко-
манды по киберспорту, организуют-
ся спортивные мероприятия. Что-
бы студента приняли в «Импульс», 
он должен обладать большим жела-
нием играть в команде и стараться ре-
ализовать свои способности не только 
на любительском, но и на профессио-
нальном уровне.

 Рассказывает участница клуба 
нелли СоКоЛоВА.

— Чем вы занимаетесь?
— Киберспортом во всех видах, 

начиная от самих игр и заканчивая 
трансляциями и комментаторством.

— Как часто проходят трени-
ровки?

— Всегда по-разному. Какие-то ко-
манды готовятся к важным играм, 
им нужно много времени для трени-
ровок, кто-то же просто поддержива-
ет режим, такие команды собирают-
ся чуть реже. Есть игроки, которые 
постоянно ходят в СКК для развития 
скила, реакции или просто за хороши-
ми эмоциями.

— Как часто ездите на соревнова-
ния?

— Сейчас с этим сложно из-за пан-
демии, лично я не выезжала ни разу 
за те годы, что нахожусь в клубе. В ос-
новном мы играем из дома или ауди-
тории. Но если есть большое желание 
куда-то поехать, всегда можно проя-
вить инициативу, согласовать с адми-
нистраторами. 

От себя хочу добавить, что в нашем 
клубе можно найти себе много знако-
мых или хороших друзей, а главное — 
разносторонних и добрых людей. Ка-

питаны и игроки очень отзывчивые 
и помогут в решении проблем на по-
лях сражений, поддержат тебя, если 
что-то пойдет не так.

КЛУб наСтоЛьных иГр 
Организация проводит вечера на-

столок: студенты разных курсов соби-
раются вместе и играют в «Манчкин», 
«Мафию», «Имаджинариум», Uno, 
Activity, Jenga и некоторые другие на-
стольные игры. С собой можно прине-
сти сладости к чаю. Место проведения 
вечеров настолок обговаривается за-
ранее в группе «ВКонтакте» («Вечера 
настолок в ЛГУ»). 

КЛУб интеЛЛеКтУаЛьных иГр 
Клуб интеллектуальных игр — 

это объединение людей, которые 
любят играть в «Брейн-ринг», «Свою 
игру», «Эрудит-квартет», и, конечно 
же, в «Что? Где? Когда?». Причем, «по-
раскинуть мозгами» могут не только 
учащиеся, но и преподаватели. Что-
бы вступить в клуб, нужно пройти 
отбор, тогда студент попадает 
в команду и может участвовать 
в соревнованиях на уровне горо-
да и выше.

КЛУб дрУжбы народов 
«этнотеПЛо» 

О работе этого клуба расска-
зывает студентка Севинч КА-
РиМоВА.

— Что такое клуб дружбы наро-
дов? В чем цель объединения?

— Клуб дружбы народов — это сту-
денческое объединение нашего уни-
верситета, созданное под руковод-
ством отдела по работе с молодежью 

туденческая жизнь — это не только постоянные лекции 
и монотонное сидение над конспектами, но и интересное 
проведение досуга. В нашем университете есть много клубов 
и секций, которые можно посещать в свободное от пар время.

Гид по секциям 
и клубам ЛГУ

седателем студсовета является 
Эльвина РзАЕВА, которая ответила 
на несколько вопросов.

— Кто может стать членом студ-
совета?

— Если ты инициативный сту-
дент ЛГУ, хочешь действительно 
что-то менять и привносить хорошее 
в жизнь студентов — это для тебя. 
Осенью у нас проходит ежегодный на-
бор, и желающие могут стать частью 
нашей дружной компании. Обычно 
такие люди ответственны, замотиви-
рованы найти больше знакомых, ис-
кренние и легкие на подъем.

— Какие мероприятия вы планиру-
ете провести в этом учебном году?

— Ежегодно мы проводим большое 
количество мероприятий. Некоторые 
из них не повторяются, некоторые 
являются уже традицией. В 2021–
2022 учебном году мы точно проведем 
киновечера, «Пушкинлэнд», вечера на-
столок, несколько акций для студен-
тов, «ХелЛГУин» и «Творческий вечер».

ЧирЛидинГ 
В ЛГУ есть команда по чирлидингу, 

состоящая исключительно из студен-
тов нашего учебного заведения. На дан-

ный момент в нее входят 
26 девушек и двое парней. 

Как проходит отбор 
в команду? Тренер группы 

поддержки, Дмитрий Софо-
шин, рассказал, что вначале 
все желающие показывают, 
что они умеют, а затем разучи-
вают танцевальные связки. Если 

все получается — человека берут 
в команду. Будущих чирлидеров ждут 
ежедневные тренировки, во время 
подготовки к соревнованиям их ко-
личество возрастает до двух в день. 
Команда ездит на соревнования 
в среднем два раза в месяц — на меж-
вузовские, региональные или всерос-
сийские чемпионаты. Тренер очень 
гордится своими спортсменами, ведь 
все они уже имеют первые и вторые 

разряды, а есть и кандидаты в масте-
ра спорта.

— Мы везде стараемся участвовать 
и, не побоюсь этого слова, выигрывать, 
— утверждает Дмитрий Софошин. 

 
хор 

Хор ЛГУ им. А.С. Пушкина существу-
ет с 1998 года. Его участники испол-
няют разные произведения, начиная 
от классических композиций и закан-
чивая современными. Хор гастролиру-
ет по России, а иногда даже посещает 
и зарубежные страны. Руководителем 
хора является Сергей КузьМин — 
по совместительству дирижер Царско-
сельского симфонического оркестра.

Чтобы вступить в хор, необходимо 
пройти прослушивание. 

— Я предлагаю абитуриентам 
или студентам вокальную распевку, 
во время которой определяю уровень 
голосовых данных. Затем даю ноты 
и прошу спеть пару тактов; если че-
ловек сам хочет что-то исполнить — 
спеть песню, романс, — то это только 
приветствуется, — рассказал Сергей 
Кузьмин.

Необходимые условия для желаю-
щих — это голосовые данные и знание 
нотной грамоты. Если студент прой-
дет прослушивание, его берут в хор. 
Однако он будет находиться на испы-
тательном сроке полгода. За это время 
студент покажет, сможет ли он регу-
лярно посещать репетиции без ущерба 
для хора, а также сумеет ли совмещать 
пение с учебой в университете.

Работать в хоре не так просто, 
но его участники получают приви-
легии: например, те, кто изначально 
поступил на платную основу, смогут 
учиться бесплатно. 

ЛГУ им. А.С. Пушкина по предложению 
самих студентов. Главная цель деятель-
ности нашего клуба — гармонизация 
межнациональных отношений внутри 
университета.

— Как стать членом клуба?
— Очень просто, стоит лишь захо-

теть. Мы клуб по интересам и, если 
в нас заинтересованы, мы рады ка-
ждому студенту. У нас есть аккаунты 
в Instagram и «ВКонтакте», наши ссыл-
ки указаны на соцстраницах Студенче-
ского совета ЛГУ им. А.С. Пушкина.

— Чем вы занимаетесь в клубе?
— Одним из главных направле-

ний деятельности клуба является по-
мощь студентам из других регионов 
РФ и иностранным студентам в адапта-
ции в университете и за его пределами. 
Мы повышаем интерес к межкультур-
ному общению и, конечно же, стараемся 
проводить межкультурные мероприя-
тия по мере своих возможностей.

Помимо вышеперечисленных 
секций, в ЛГУ есть Клуб историче-
ской реконструкции «XIII век». Если 
вы чувствуете, что хотите стать до-
бровольцем и помогать людям, добро 
пожаловать в Волонтерский корпус. 
Ну и, конечно, как и в любом универ-
ситете, в ЛГУ есть КВН.

 Диана Хартманн,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
Фото Телерадиостудии ЛГУ

с
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ПравиЛьное мышЛение — 
ПравиЛьный резУЛьтат 

Этот слоган будет полезен для аби-
туриентов ЛГУ имени А.С. Пушки-
на. Прежде всего не стоит бояться. 
Все прекрасно понимают, что когда 
вчерашний школьник попадает в но-
вое учебное заведение, обстановка 
кажется пугающей. Но это стереотип. 
Учеба в университете — это золотое 
время для каждого человека, богатое 
различными открытиями и дости-
жениями. За время обучения в вузе 
вы находите новых друзей и узнае-
те большое количество интересной 
информации, которая обязательно 
пригодится в дальнейшей профессии. 
Всё, что нужно от вас, — это желание, 
а с остальным вам помогут справить-
ся высококвалифицированные пре-
подаватели университета. Каждый 
из них с радостью готов поделиться 
с вами тем, что знает сам, на занима-
тельных лекциях и практических за-
нятиях.

дороГа К знаниям
Одним из главных для абитуриен-

тов является вопрос: как добраться 
до университета? Особенно остро 
эта проблема стоит перед иногород-
ними ребятами, которые недавно 
приехали в Санкт-Петербург. Необ-
ходимо разузнать самый удобный 
для вас маршрут, который будет за-
нимать наименьшее количество вре-
мени по утрам. В этом абитуриентам 
способны помочь ребята постар-
ше. В ходе опроса среди студентов 
мы выяснили, что некоммерческие 
автобусы с номерами 187 и 186 — 

Привет, учеба — 
привет, ЛГУ! 
Лето пролетело стремительно. Не успели 
мы оглянуться, как за окном уже яркая осень, 
а в календаре — сентябрь. Пришло время возвра-
щаться в аудитории за новыми открытиями 
и знаниями. Предлагаем несколько полезных со-
ветов, которые помогут подготовиться к пред-
стоящему учебному году. 

лучшие варианты, чтобы доехать 
до университета. 

техниКа и УЧеба 
2020 и 2021 годы стали восприни-

маться студентами как «карантин-
ное время» из-за пандемии COVID-19. 
За это время студенты ЛГУ имени 
А.С. Пушкина успели приспособить-
ся к комбинированному обучению, 
в том числе с применением дистанци-
онных технологий. C помощью при-
ложения Zoom преподаватели с боль-
шой эффективностью вели не только 
традиционные занятия, но даже пары 
по физкультуре. Согласитесь, зву-
чит необычно, однако результаты 
обучения оказались ничуть не хуже. 
Об этом свидетельствуют показатели 
экзаменационных сессий 2020 года. 
Однако для достижения необходимо-
го результата от студентов требуются 
усидчивость и соответствующая тех-
ника. Например, ноутбук с веб-каме-
рой. Также важно обустроить рабочее 
место, ведь в комфортной обстановке 
процесс обучения проходит намного 
легче и интереснее.

Связь и Подход 
Ни для кого не секрет, что к лю-

бому человеку нужен определенный 
подход. Все люди индивидуальны, 
со своими характерами, привычками 
и манерой общения. Так же и препо-
давательский состав ЛГУ им. А.С. Пуш-
кина. Каждый из преподавателей 
по-своему требователен и уникален. 
Поэтому студенты научились нахо-
дить общий язык с ними, чтобы учеба 
была более комфортной и полезной 
для всех. Каждый год появляются 

новые предметы, которые студенты 
не изучали ранее, а значит, появля-
ются и незнакомые преподаватели. 
Для абитуриентов всё намного серьез-
нее. После окончания школы их ждут 
новый коллектив, новое учебное за-
ведение, новые знакомства и инте-
ресные дисциплины. Во всех случаях 
полезным будет общение со старше-
курсниками, которые с радостью рас-
скажут об интересующих вас препо-
давателях, их методике проведения 
занятий и о том, как быстрее и эффек-
тивнее освоить новый предмет.

Анастасия Муника, 
студентка 2-го курса 

филологического ф-та

— Что интересного произошло 
у вас за время отдыха? 

С.А. МАКСиМоВА, к.ф.н., доцент 
кафедры рекламы и общественных 
коммуникаций:

— За время отдыха произо-
шло очень много всего интересно-
го. Во-первых, мы путешествовали 
по озерам Ленобласти. Во-вторых, 
впервые за последние два года я смог-
ла слетать к родителям в Сибирь. Ну и, 
в-третьих, мы завели кошку.

т.В. СЕЛизоВА, старший препо-
даватель кафедры иностранных 
языков: 

— Отдых — время, когда можно за-
быть о работе, успеть сделать всё то, 
на что не хватало времени в течение 
«рабочего» года. Также я следила за ин-
тересными спортивными мероприяти-
ями: чемпионатом Европы по футболу 
и летними Олимпийскими играми! 
Естественно, я болела за наших спорт- 
сменов, которые, несмотря ни на что, 
преодолевали себя. Они большие мо-
лодцы, одержали столько побед!

 М.Л. КонюКоВА, старший пре-
подаватель кафедры литературы 
и русского языка:

— Я в основном занималась жур-
налистской деятельностью, которой 
не всегда удается заняться в течение 
года. Встречалась с друзьями, посеща-
ла городские мероприятия.

— Есть разница между отпуском 
в этом году и в прошлом, «каран-
тинном»?

Время ожиданий
от и закончилось время каникул и отпусков. Интересно, 
а чем занимались летом преподаватели? Сумели они отдох-
нуть от учебных будней? Что ожидает их в новом семе-
стре? Своими планами и впечатлениями об отпуске подели-

лись Софья Алексеевна Максимова, Татьяна Владимировна Селизова 
и Мария Львовна Конюкова.

С.А
. Максимова

М.Л. Конюкова

Т.В. Селизовав
т.В. СЕЛизоВА:
— В принципе, это лето проводила 

спокойнее, чем предыдущее: в этом 
году удалось больше времени посвя-
тить себе.

М.Л. КонюКоВА:
— Ситуация изменилась в лучшую 

сторону. В прошлом году не было воз-
можности сделать прививку, поэтому 
многие сидели дома. Сейчас такая воз-
можность есть, заболеть не страшно, 
можно проводить время интереснее 
и с большей пользой.

— Занимались ли научной работой 
или подготовкой к занятиям?

М.Л. КонюКоВА:
— Да, отбирала материал. Если 

попадалось что-нибудь интересное, 
то сохраняла у себя в архиве, чтобы 
потом показывать студентам. Подго-
товкой занимаемся всегда, всё время 
об этом думаем.

— Какие задачи вы поставили перед 
собой в этом учебном году? 

т.В. СЕЛизоВА:
— Новый учебный год — это новый 

опыт в общении со студентами, новые 
идеи и новые свершения. Соответ-
ственно, главная задача — рост и раз-
витие в своей профессии.

М.Л. КонюКоВА:
— Хочется найти какое-нибудь но-

вое интересное место, куда можно схо-
дить со студентами. Например, со вто-
рым курсом мы ходим в кинотеатр, 
чтобы написать рецензии на фильм. 

Планирую участвовать в двух между-
народных конференциях, связанных 
с журналистикой.

— Что стимулирует вас занимать-
ся преподавательской деятельностью 
в университете?

С.А. МАКСиМоВА: 
— Мне нравится моя работа, нра-

вится университет, нравится Пушкин 
(я про город в данном случае). В моей 
жизни был период, когда я работала 
в офисе, получала неплохую зарплату, 
ни в чем себе не отказывала, но только 
каждый день с 9 часов утра ждала, ког-
да уже будет 6 часов вечера и я смогу 
пойти домой. В конце концов я напи-
сала заявление об увольнении и устро-
илась работать в колледж на зарплату 
вдвое меньше. И не жалею об этом.

т.В. СЕЛизоВА:
— Естественно, главный сти-

мул возвращаться в университет — 
это живое общение со своими студен-
тами и коллегами!

М.Л. КонюКоВА:
— Я люблю свою работу. Отпуск 

длинный, в конце всегда испытыва-
ешь тоску по студентам и коллегам.

— Ваши ожидания от нового учеб-
ного года? 

С.А. МАКСиМоВА:
— Я ожидаю умных и интересных 

студентов, с которыми будет интерес-
но работать и общаться.

т.В. СЕЛизоВА:
— Надеюсь, что всё вернется на кру-

ги своя, и этот учебный год мы будем 
уже работать в очном формате!

М.Л. КонюКоВА:
— Что всё будет хорошо, тревоги 

и волнения исчезнут, учебный процесс 
войдет в привычную колею. Жду встре-
чи со студентами, новых интересных со-
бытий в жизни университета.

Виктория Штрикуль,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та
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— Какие из полученных наград 
для тебя наиболее значимые?

— Первое место на чемпионате Рос-
сии в парах, бронзовая медаль на пер-
венстве мира в Австралии среди участ-
ников до 19 лет, победа на первенстве 
Европы (до 19 лет) в парах и в коман-
дах, первенство России (до 19 лет) 
и золото Спартакиады.

— Следила за олимпиадой?
— Да. Очередная победа китаянок, 

их никто не может обыграть.
— С чем связан такой успех ки-

тайских спортсменок и можно 
ли прервать череду побед?

— Всё дело в отношении к спор-
ту: в Китае спортсмены тренируются 
каждый день — это их основная ра-
бота, они даже не учатся, погружаясь 
в теннис с головой. У них есть и вра-
чи, и массажисты, и иглоукалывание, 
которое очень популярно. У китай-
цев так: либо ты выигрываешь, либо 
ты никто. В Европе люди разделяют 
учебу и спорт, если ты что-то не выи-
грал, то можно пойти учиться или ра-
ботать. Плюс разница в подходе: 
в Европе постоянно думают головой 
во время игры, а у китайцев всё на ав-
томате, поэтому они практически 
не ошибаются. Противостоять можно, 
но трудно. Среди парней европейцы 
еще иногда выигрывают, а вот де-
вушек-китаянок никак не обыграть, 
практически нереально успеть 
за их скоростью. 

— Какие награды самые же-
ланные?

— Награды чемпионата России 
в личном разряде, чемпионата Ев-
ропы в индивидуальном разряде 
или в парах, в командах тоже мож-
но. Чемпионат мира. И Олимпийские 
игры — это мечта, скорее, даже цель. 

— Цель — победа на олимпиаде, 
или достаточно попасть в состав 
сборной? 

— Если ехать на Олимпиаду, 
то только за золотом, чувствую в себе 
силы бороться. У парней получается, 
и девушки найдут возможность обы-
грать китаянок. Придется искать ка-
кие-то приемы, чтобы выиграть.

— Помогает ли обучение в уни-
верситете?

— Я люблю учиться. С детства всег-
да была «круглой» отличницей, а по-
том и колледж закончила с «красным» 
дипломом. В университете стремлюсь 
к знаниям для своей будущей профес-
сии тренера. Также учеба помогает 
концентрироваться.

— Как получается совмещать 
большое количество тренировок 
и учебу?

— Учусь между тренировками. 
В университете идут навстречу, 
и мне это очень нравится. Со своей 
стороны тоже всё сдаю вовремя.

— По окончании спортивной ка-
рьеры собираешься тренировать?

— Пока не решила, но если бы ста-
ла тренером, то сборной или хорошего 
клуба. Чтобы был кураж, поездки, по-
стоянное движение.

— Это правда, что в настольном 
теннисе спортсмены больше двига-
ются, чем в большом?

— Я не знаю, какие нагрузки суще-
ствуют в большом теннисе, но мне ка-
жется, у нас похожи подготовки. 
У нас стол маленький, но мы все вре-
мя перемещаемся. У них есть больше 
времени, чтобы выдохнуть между 
ударами, но при этом один розыгрыш 
может длиться дольше. Физическая 
подготовка у нас должна быть хоро-
шая, чтобы руки и ноги не уставали 

и чтобы дыхания хватило на весь 
матч. Еще очень важна психологиче-
ская подготовка — важно не перегру-
зить голову мыслями и правильно 
сыграть тактически. У нас две трени-
ровки в день по 2,5 часа на отработку 
элементов.

— А мужской теннис от женского 
сильно отличается?

— Да, у нас разные стили игры. 
Парни играют мощнее, а мы бы-
стрее. Это особенно заметно в сме-
шанных парах. Парни могут просто 
не успеть за ударом девушки, и на-
оборот, девушка может не принять 
мощь юноши.

— С таким количеством нагру-
зок должно быть много травм, хотя 
со стороны настольный теннис вы-
глядит относительно безопасным 
видом спорта.

— Колени, спина, бицепс, задняя 
и передняя поверхности бедра, плечо, 
локоть — это всё под угрозой травмы.

— С какого возраста стоит начи-
нать заниматься?

— Кто-то начинает с четырех 
или пяти лет, семь — это уже предел. 
Дисциплина и техника нарабатыва-
ются в этом возрасте.

— Какие ближайшие соревнова-
ния тебе предстоят, как проходит 
подготовка?

— Кубок России 7 сентября. Всё 
лето тренировалась, было только 
две недели отдыха, также посетила 
Венгрию во время сборов. Игра и тех-
ника в разных странах отличаются, 
поэтому мы часто выезжаем за грани-
цу, чтобы потом было легче играть.

Анастасия Шрам,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

месте с учебой начинается и игровой сезон у спортсменов. Всё лето 
они тренировались и готовились к важным соревнованиям. Ана-
стасия Колиш, студентка 2-го курса факультета физиче-
ской культуры ЛГУ им. А.С. Пушкина, мастер спорта, 

выиграла золотую медаль в составе сборной команды 
Ленинградской области на V летней Спартакиаде 
молодежи по настольному теннису в го-
роде Салават. Спортсменка расска-
зала о своей спортивной карьере 
и поделилась планами на будущее. 

в

Победить
непобедимых

Анастасия ГЛущЕнКо, выпуск-
ница 2020 года (факультет ино-
странных языков, кафедра перево-
да и переводоведения):

— Начало моего профессионально-
го пути было предопределено, я сразу 
знала, что буду работать в книжном 
издательстве переводчиком и ре-
дактором, так как занималась этим 
уже на четвертом курсе. После окон-
чания вуза продолжила этот род де-
ятельности. Параллельно я препо-
даю английский и немецкий языки, 
каждый день применяя на практике 
те знания, что я получила в стенах 
университета. 

Будущим выпускникам я бы посо-
ветовала набираться опыта уже в про-
цессе обучения: заниматься волонтер-
ством, проявлять себя на практике, 
искать подработку. Это придает уве-
ренности и позволяет понять, куда 
дальше развиваться. 

Александр АЛьБоВ, выпускник 
2017 года (филологический фа-
культет, направление «Педагогиче-
ское образование»):

Разлетелись кто куда
етский сад, школа, 
университет — каза-
лось бы, намеченный 
путь. А что потом? 

Мало у кого есть четкий ответ 
на этот вопрос. После окон-
чания университета будущее 
только в ваших руках, а когда 
все двери открыты, опреде-
литься бывает слишком труд-
но. С этим столкнулись многие. 
Чтобы побороть страх неопре-
деленности, нет ничего лучше, 
чем спросить совета у тех, 
кто свой выбор уже сделал.

КаК СЛожиЛаСь СУдьба выПУСКниКов ЛГУ имени а.С. ПУшКина?

— Я принял решение, где буду рабо-
тать, еще до окончания университета. 
С тех пор преподаю в одной из самых 
перспективных школ города, которую 
в свое время и окончил. Также я ак-
тивно участвую в работе Ассоциации 
молодых педагогов Ленинградской 
области. Университет дает прекрас-
ную базу, но только на практике пони-
маешь, что учиться придется всегда. 
Каждый год что-то меняется, и отста-
вать ни в коем случае нельзя. 

Начинать всегда трудно, но если 
у вас есть наставник, влиться в рабо-
чую среду будет намного легче. К сча-
стью, для молодых специалистов раз-
работаны различные меры поддержки: 
тренинги, курсы повышения квалифи-
кации, так что ничего не бойтесь.

мирования. Поначалу я был просто учи-
телем, а через несколько лет уже пред-
ставлял Санкт-Петербург в Германии 
на PTC Forum Europe с разработками 
в области дополненной реальности. Поз-
же меня ждало участие в ММСО, ПМЭФ, 
«Иннопроме», получение звания главно-
го регионального эксперта чемпионата 
WorldSkills в Санкт-Петербурге. Вскоре 
меня пригласили в Академию цифровых 
технологий.

Студентам дам совет: не бойтесь 
участвовать в форумах, КВНе, конкур-
сах и прочих мероприятиях. Именно 
так я смог развить навыки общения, 
креативного мышления и поборол бо-
язнь сцены. 

Даниил иВАноВ, выпускник 
2014 года (факультет математики, 
физики и информатики, направле-
ние «Прикладная информатика»): 

— Благодаря появившимся в про-
цессе учебы связям, сразу после окон-
чания университета меня пригласи-
ли в ЦДЮТТИТ Пушкинского района, 
где я начал заниматься разработками 
в области 3D-моделирования и програм-

Екатерина СоКоЛоВА, выпуск-
ница 2011 года (факультет есте-
ствознания, географии и туризма, 
кафедра социально-культурного 
сервиса и туризма):

— После окончания ЛГУ я иска-
ла альтернативу работы в школе, 
так как понимала, что с моим харак-
тером мне не справится с учащимися 
8–9-х классов. Мне хотелось приме-
нить свои знания географии и все-та-
ки пойти работать по профилю. Поэ-
тому думала о работе в турфирме.

Когда я в первый раз пришла на собе-
седование, за плечами не было ни опы-
та работы, ни путешествий за грани-
цу — только пустой загранпаспорт. 
Мне в тот день помогли мой диплом 
и знания. 

Так что не нужно бояться, вместо 
этого верьте в себя, и у вас всё полу-
чится. 

Полина Волкова,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
Фотографии из личных архивов 

участников интервью

д



Издание Ленинградского государственного университета имени А.С. Пушкина. 
Выходит ежемесячно за исключением июня и июля. Распространяется бесплатно.
Адрес редакции: 196605 Санкт-Петербург, Пушкин, Петербургское шоссе, 10. 
Телефон: (812) 466-65-58. Факс: (812) 466-49-99. 
E-mail: pushkin@lengu.ru (приемная ректора), lisa.e98@mail.ru (редакция).
Редактор газеты: Е.В. Емельянова. Дизайн и верстка: С.А. Самолетов. 
Автор логотипа газеты: Н. Зезюлин

12 №4(77) АВГУСТ 2021 ГодА университетский обозреватель

— инна, расскажите о своем диа-
гнозе?

— У меня острый миелобластный 
лейкоз в стадии ремиссии.

— Помните день, когда вам по-
ставили диагноз? 

— Точный день, когда мне поста-
вили диагноз, я не знаю. Но 8 ноя-
бря 2017 года мне сделали первую 
биопсию костного мозга, после чего 
у меня состоялась консультация с им-
мунологом. Она говорила так завуа-
лированно, что я ничего не поняла, 
но стало страшно. Вечером я просто 
из отчаяния задала вопрос: «А если 
это рак?» В ответ услышала молчание. 
Я расплакалась.

— Как долго продолжалась борь-
ба с раком?

— Лечение началось в ноябре 
2017 года, очень оперативно. У меня 
было несколько курсов химиотера-
пии, между которыми мне предостав-
ляли перерывы и отпускали домой. 
Длились они по-разному, но в июле 
2018 года меня выпустили из больни-
цы последний раз. Уже после транс-
плантации я приходила туда лишь 
на сдачу анализов.

— Сейчас еще остается необхо-
димость регулярных наблюдений 
у врача?

— Первое время наблюдаться 
надо было чаще, сейчас рекоменду-
ют сдавать кровь три раза в месяц, 
раз в год консультироваться с врачом, 
где я проходила лечение.

Инна Михайленко:
«Я благодарна тому, какая жизнь у меня есть»

риходилось ли вам ког-
да-нибудь встречать 
людей, которые смогли 
победить рак? С теми, 

кто не сдался в битве за свою 
жизнь и здоровье? Нам удалось 
поговорить с Инной Михай-
ленко, выпускницей ЛГУ им. 
А.С. Пушкина, яркой и позитив-
ной девушкой, которая смогла 
стойко перенести все тяжести 
болезни и не потерять себя. 

П

— что говорили врачи, какие да-
вали прогнозы?

— Сказать честно? Они говорили 
очень много сложных слов. У меня 
была замечательная женщина-врач, 
которая честно объясняла мне си-
туацию, и я полностью ей доверя-
ла. Мне никто ничего не обещал, 
но я видела, что настрой рабочий, 
что всё было поправимо. Мне кажет-
ся, что многое мой мозг вытеснил, 
так как оказалось, что перед транс-
плантацией у меня снова появились 
плохие клетки, и врач мне об этом 
говорил, но я этого не помню. Эту ин-
формацию я узнала позже.

— что придавало вам сил и веры 
в жизнь, ведь это фактически борь-
ба на грани?

— Не знаю почему, но я вообще 
не сомневалась, что вылечусь. Я про-
сто понимала, что у меня нет выбора. 
Я очень люблю эту жизнь, у меня мно-
го планов, и я хочу их осуществить. 
Кроме того, у меня была хорошая 
поддержка в лице не только близких 
людей, но и тех, от кого совсем этого 
не ждала. Иногда было тяжело, по-
тому что я хотела быстрого резуль-
тата. Я злилась, что никак не могу 

на это повлиять, приходилось воспи-
тывать терпение.

— Когда вы поняли, что рак от-
ступил? Какие эмоции испытывали?

— Это не пришло в один день 
и в какой-то конкретный момент. 
Мне казалось, что всё будет позади по-
сле трансплантации. Но это не так, по-
том был тоже очень тяжелый период. 
Возвращаться в обычную жизнь ока-
залось совсем непросто. Как-то посте-
пенно появлялось ощущение свободы, 
что мне можно больше, чем обычно. 
Наверное, один из таких запоминаю-
щихся моментов, когда я почувствова-
ла себя здоровой, — это первый полет 
на самолете после болезни. Было ощу-
щение, что мне снова можно все.

— инна, мне известно, что вы вы-
пускница ЛГу, расскажите, какой 
факультет вы закончили?

— Я закончила факультет психо-
логии по направлению «Общая пси-
хология».

— Глядя на вас, можно сделать 
вывод, что вы очень яркая и по-
зитивная девушка, в чем «сила» 
для вас?

— Сила в любви к жизни, в осозна-
нии счастья в любом дне и в случай-
ном моменте. Я часто ощущаю себя 
счастливым человеком, находясь 
в бытовых ситуациях, и благодарна 
тому, какая жизнь у меня есть.

— Как вы живете сейчас? и тра-
диционный вопрос: ваши планы 
на будущее?

— Я живу замечательно. У меня 
есть любимая деятельность, высшее 
образование, кот и кошка и, конечно, 
близкие люди, от которых я неверо-
ятно заряжаюсь. Я учусь больше при-
слушиваться к своим желаниям и при-
кладывать усилия к их исполнению. 
Из планов: развиваться в профессии, 
вылечить то, что повредила химиоте-
рапия, получать удовольствие от жиз-
ни, радовать близких, найти «своего 
человека».

Дарья Шевчук,
студентка 4-го курса 
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